

La Quinzaine

littéraire du 16 au 31 déc. 1976

246

Colloques

A Milan F comme Folie

Gestiment plus que follement romantici, et fort logique, il a toutefois, il a réussi, dans Milan, pendant quatre pluies juives, poégette, ou taurin au gracieux discours psychanalytique — canalisé dans les belles salles, entre les engrangées archaïques, lues en monodrame, du *Monde des animaux et archéoptiles*, où évoquaient deux les familles humaines des plus exotiques ou à drames de l'Université, en s'étravouant dans le vaste *Aula Magna du Palais des Congrès* arrivé de mains peuilles salles propices à d'instincts débâts. Ainsi le dynamique et intrépide collectif italien « Sémiotique et Psychoanalyse » sera-t-il venu sa goguette ; sans trop de grincements quelques débats furent abrégés les flammes de *Mei-til* ; il a fait converger sur Milan en circuler autour du théâtre bellant de la Folie quelques milliers de personnes mobilisées par une solide certaine d'émotions venues des boutiques, paga, pratiques, étoiles et intôles les plus divers : psychisme et psychoséisme, certes, mais aussi sociologues,

philosophes, hermétins, militants politiques, amateurs culturels, etc.

Dans un programme affilé, tout élément ne peut être que stagiaire, et envolé. Voici quelques facmes, qui doivent avant ce lundi qu'il soit recherche délibérée : Steve Feldberg, un des fils qui postéolent sur la *Place Rouge contre l'avenue de la Télécommunications*, incarne une expression d'opposition politique, même au régime psychiatrique sévère des asylums ; et qu'admettre donc, préclame-t-il, les intellectuels et psychiatres occidentaux pour venir au secours de ses compagnons toujours manipulés par les électroshocks et les chloralothérapies ? La barbe prophétique d'un David Cooper balaie cette dynastie lapidaire : « révolution sociale = révolution politique = libération totale = révolution communiste » ; il doit bien y avoir là quelque magie de révolution, non ? Le militant révolutionnaire Luigi Di Marchi expose devant une salle poussiéreuse les principes d'une psychopolitique qui dit bientôt leur fait

dynamique, mystique des partis, progressistes ou conservateurs socialistes. Remarquable intervention des Américains Thomas Avioli, qui démontre le concept de maladie, et Peter Bergman, qui montre le collimateur de l'appareil psychiatrique alternatif et naturel (et ça continue). Le jeune Vénézuelien Rodolfo Moncada, come évoquant la question des tabous de la folie dans le matérialisme historique : témoignage, contre la bêtise marxophile ou marxophile, d'une vitalité marxiste ! Etc. etc.

Les Italiens ont brillé par leur présence massive et leurs références lucides ; la interprétation des discours suivants psychanalytiques, imprégnés d'une selle sur l'autre, laissé saliller des noms, des stéréotypes, et soulignant le jeu de circulation scatologique des « bons » mots ; aussi vivace, vibrante, dense, l'heureuse lucidité, qui souffre les perches subversives des militants italiens de « Sémiotique et Psychoanalyse ». A côté des interventions, les plus nombreuses, relevant du champ psychiatrique (qu'il soit as-

sanct, ou hostilitément entouré), on est en constance et négation), qui, en dernier ressort, contribuent à en perpétuer les mécanismes de production, deux horizons originaux se dessinant : l'appoche de la Folie par l'écrivain (ou de l'écrivure par la Folie — comment savoir, précisément ?), et une politique radicale de la Folie, qui offre chercher jusqu'aux racines de la production de l'essence humaine (une « anthropologie » de la Folie). Semences jetées, maternantes, sont quasi celles de Milan, pour internationales œillées. Fructiferont-elles ? Déjà, « Sémiotique et Psychoanalyse » lance le pari — pour 1981 !

Roger Dadosa

La Société d'Etudes du XX^e siècle organise un colloque Joris-Karl Huysmans qui aura lieu le samedi 10 décembre 1976, à partir de 10 heures du matin, salle des actes du secteur de l'Université de Paris, Sorbonne, entrée 47, rue Saint-Jacques, 7^e arrondissement.